
  

  

 
 
 
Antrag  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Beratungsfolge Termin Status 

Stadtrat 29.08.2018 öffentlich 
Entscheidung 
 

Ausschuss für Finanzen, städtische 
Beteiligungsverwaltung und 
Liegenschaften 
 

29.11.2018 
04.12.2018 

öffentlich 
Vorberatung 

Stadtrat 19.12.2018 öffentlich 
Entscheidung 
 

 
Betreff: Antrag der CDU/FDP-Fraktion zur Verbesserung der Aufenthaltsqualität 

auf der Ziegelwiese 
  
Beschlussvorschlag: 
 
Zur Verbesserung der Aufenthaltsqualität auf der Ziegelwiese, sollen am Südufer der 

Fontäne weitere Bänke aufgestellt werden. 

 

gez. Andreas Scholtyssek 

Fraktionsvorsitzender 

 
Begründung:  
 
Diese Stelle ist gut ausgeleuchtet, im Gegensatz zum restlichen Bereich um die Fontäne 

herum,  sodass sich dort auch abends und nachts Menschen aufhalten könnten. Aufgrund 

der aktuellen Problematik von Brennpunkten in der Innenstadt, wie z.B. dem 

Landesmuseum, wo es immer wieder Beschwerden aufgrund von Ruhestörung und 

Vermüllung gibt, besteht das Bestreben die Treffpunkte der Jugendlichen zu verlagern. 

Hierbei bietet sich die Ziegelwiese an, da es keine direkten Anwohner gibt, die gestört 

werden könnten und genug Platz vorhanden ist. Die Ziegelwiese dient bereits tagsüber als 

beliebter Treffpunkt, aber auch abends sind hier vermehrt Jugendliche anzutreffen. Die 

Tendenz ist allerdings in den letzten Jahren zurückgegangen, da die Ziegelwiese an vielen 
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Stellen nicht ausreichend beleuchtet ist, außer an der Südseite der Fontäne. Hier allerdings 

gibt es außer zwei Bänken keine weiteren Sitzgelegenheiten.  

Um die Attraktivität und Qualität zu erhöhen und eine damit verbundene 

Treffpunktverlagerung zu bezwecken braucht es weitere Sitzgelegenheiten an dieser Stelle.  

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



   

 
 

 
 
Stadt Halle (Saale)        23. November 2018 
Geschäftsbereich Stadtentwicklung und Umwelt 
 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 19.12.2018 
Antrag der CDU/FDP-Fraktion zur Verbesserung der Aufenthaltsqualität auf der 
Ziegelwiese 
Vorlagen-Nummer:  VI/2018/04280 
TOP:  
 
 
 
Stellungnahme der Verwaltung 
 
Die Verwaltung empfiehlt, den Antrag anzunehmen. 

 
Begründung 
 
Die Herstellung eines neuen „Bankplatzes“ wäre ein Eigenmittelprojekt im Investhaushalt 
und ist für das Haushaltsjahr 2019 nicht eingeplant. Die Verwaltung wird werben, um die 
notwendigen finanziellen Mittel für zwei Bankplätze inklusive Papierkörbe auf der 
Ziegelwiese über Spendenmittel zu erzielen (2 x 2200 € brutto). 
  
 
 
 
René Rebenstorf 
Beigeordneter 
 

 
 
 
 
 



   

 
 

 
 
 
 
Stadt Halle (Saale)            28. August 2018 
Geschäftsbereich des Oberbürgermeisters 
 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 29.08.2018 
Antrag der CDU/FDP-Fraktion zur Verbesserung der Aufenthaltsqualität auf der 
Ziegelwiese   
Vorlagen-Nr.: VI/2018/04280 
TOP:  9.1 
 
 
Stellungnahme der Verwaltung: 
 
Der Oberbürgermeister verweist den Antrag in den Ausschuss für Finanzen, städtische 
Beteiligungsverwaltung und Liegenschaften zur Behandlung im Rahmen der Beratungen 
zum Haushaltsplan 2019. 
 
 
Begründung: 
 
Die Einbringung des Haushalts 2019 erfolgt im September und obliegt ausschließlich der 
Verwaltung. Im Rahmen der Haushaltsberatungen kann das Anliegen des Antragstellers 
erörtert werden. Um die Attraktivität des Naherholungsbereiches weiter zu erhöhen, spricht 
grundsätzlich nichts gegen den unterbreiteten Vorschlag, auf der Ziegelwiese neue Bänke 
aufzustellen. Die Errichtung neuer Bankstandorte in öffentlichen Grünanlagen muss im 
Rahmen der jeweiligen Jahresplanungen im Investitionsplan als Eigenmittelbedarf geplant 
werden. Für die Errichtung eines Bankstandortes wäre ein finanzieller Bedarf von zirka 2.200 
Euro netto anzusetzen.  
 
Vor diesem Hintergrund wird darauf hingewiesen, dass die Aufstellung von Bänken am 
Südufer der Ziegelwiese sowohl dem Grunde als auch dem finanziellen Umfang nach zu den 
Geschäften der laufenden Verwaltung gehört, die der Oberbürgermeister gemäß § 66 Abs. 1 
S. 3 KVG LSA in eigener Verantwortung erledigt. Die Geschäfte der laufenden Verwaltung 
dürfen dem Oberbürgermeister nicht entzogen werden und dem Stadtrat kommt bei deren 
Erledigung auch kein Weisungsrecht zu. Das Anliegen des Antragstellers kann daher nur als 
Anregung im Rahmen der Haushaltsberatungen weiter berücksichtigt werden. 
 
 
 
 
Dr. Bernd Wiegand 
Oberbürgermeister 
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Dr. Bernd Wiegand 
Oberbürgermeister 
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